
Homélie pour le 3° dimanche du T.O. 2022 

La Liturgie de la Parole de ce dimanche est toute centrée sur la place capitale que 

la parole de Dieu tient dans la vie des disciples de Jésus. 

Vous connaissez sans doute la phrase célèbre de saint Jérôme, « ignorer les 

Écritures, c’est ignorer le Christ ». « Je suis persuadé, disait le cardinal Martini, 

que pour les chrétiens d’aujourd’hui il est pratiquement impossible de persévérer 

dans la Foi sans aussi se nourrir personnellement de l’Écriture… » 

C’est pour cela que le pape François a voulu faire de ce dimanche, le 

dimanche de la Parole » pour nous rappeler « l’urgence et l’importance que les 

croyants doivent réserver à l’écoute de la Parole du Seigneur, tant dans l’action 

liturgique que dans la prière et la réflexion personnelle1. » L’écoute de la Parole 

ouvre la porte du sentier des Béatitudes, du chemin de la sainteté. 

Ce matin même à Rome le pape François institue une quinzaine de laïcs jeunes, 

hommes et femmes dans les ministères de lectorat et de catéchiste.  

La page évangélique que nous venons d’entendre se compose de deux parties, 

Dans la 1° partie, une sorte de Prologue l’évangéliste saint Luc, s’adresse à un 

certain Théophile qui veut en savoir davantage sur Jésus et son message 

J’ai décidé, moi aussi, après avoir recueilli avec précision des informations 

concernant tout ce qui s’est passé depuis le début, d’écrire pour toi, excellent 

Théophile, un exposé suivi, afin que tu te rendes bien compte de la solidité des 

enseignements que tu as entendus. 

Théophile est le nom de cet homme…pour qui Luc écrit l’Évangile…Théophile 

magnifique prénom grec qui signifie : « ami de Dieu, ou « amant de Dieu ». Mais 

frères et sœurs, ce matin, c’est nous qui sommes Théophile…nous qui sommes venus 

comme chaque dimanche pour entendre, Jésus nous parler, nous qui sommes là pour 

mieux le connaitre, pour mieux l’aimer et mieux le suivre… 

La deuxième partie est toute centrée sur la personne de Jésus et sa mission 

« Tous avaient les yeux fixés sur Lui »  

"L’Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m’a consacré par 

l’onction. Il m’a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux 

prisonniers qu’ils sont libres, et aux aveugles qu’ils verront la lumière, 

apporter aux opprimés la libération, annoncer une année de bienfaits 

accordée par le Seigneur." 

                                                           
1 Pape François, Aperuit Illis. 



 Nous sommes là au cœur du cœur de l’Évangile …Non seulement des paroles, 

des belles paroles, mais une Personne, la Personne de Jésus…  

« Le christianisme, n’est pas une religion du livre… » Au cœur de notre foi, 

de la vie de l’Église, au cœur de chacun d’entre nous, il y a Jésus, la Parole faite 

chair…la Parole Vivante… » (P. Guillaume), « Lire, Écouter, Prier la Parole de Dieu, 

l’Évangile, c’est « découvrir le battement du cœur même de Dieu, caché sous 

l’écorce de la lettre » (P. Guillaume) 

 Lire, Ecouter, Prier la Parole de Dieu, c’est découvrir le battement du cœur 

même de Dieu, qui nous envoie porter, l’Évangile de sa miséricorde et de sa 

tendresse de Dieu, au cœur de notre monde. 


